



concejales. Foto: José Mari Martínez

concesiones de licencias de apertura o de obras de reforma de espacios públicos no se están exigiendo las condiciones de accesibilidad". Además, señalan otra serie de datos significativos referentes a Euskadi: el 20% de los municipios no han aprobado un Plan de Accesibilidad; o el 31% de las viviendas no disponen de un ascensor.

UN PROBLEMA DE TODOS En palabras de Juan Carlos Sola, director de Fekoor, la campaña pretende "garantizar la igualdad de oportunidades". En ese sentido, aseguró que los problemas de accesibilidad "afectan a toda la ciudadanía; cuando antes lo asumamos, mejor será".

Así, señaló que el envejecimiento paulatino de la población conllevará que "el mayor problema que va tener la ciudad sea la movilidad y la atención a la dependencia". Se trata, según Sola, de asuntos "que no se pueden abordar de un día a otro y que tienen que estar en la agenda de las administraciones".

Además, el director de Fekoor hizo alusión al hecho de que Bilbao haya sido elegida Mejor Ciudad Europea por una entidad relacionada con el urbanismo: "Si queremos ser la Mejor Ciudad de Europa, difícilmente podemos tener esos títulos si damos la espalda a una parte de la población, dependiendo de su condición o por la edad". Por ello, incidió en que la accesibilidad es un bien común, "porque en el mejor de los casos todos los seres humanos tienen problemas de movilidad, cuando son pequeños y cuando son mayores".

Esas mismas palabras fueron corroboradas por el alcalde, Juan Mari Aburto: "La accesibilidad universal se realiza en beneficio de todas las personas". De esa forma, traslado a los asistentes, entre los que había una veintena de miembros de Fekoor, su "compromiso para trabajar" a favor de "una sociedad cada vez más inclusiva". Además, el alcalde de Bilbao recaló que "la mejora de la accesibilidad no es una moda, ni una actitud paternalista ni caritativa con las personas que tienen una diversidad funcional es una política decidida para conseguir que un derecho pueda ser disfrutado por todas las personas". A su lado, en el acto celebrado en la plaza Indautxu estuvieron Iñigo Pombo, concejal de Acción Social, además de un edil de cada uno de los grupos municipales. ●

Un vial peatonal más seguro conectará Mallabia y Ermua

La Diputación y URA participarán en el proyecto que arrancará en abril

Alain Salterain

MALLABIA — Los vecinos de Mallabia podrán pasear más tranquilos en unos meses gracias a la nueva acera que comenzará a construirse en unas semanas. En total serán algo más de tres kilómetros de vía lateral, donde se actuará para dotar a los viandantes de una mayor seguridad. Ayer, el Ayuntamiento de Mallabia fue escenario de la firma de colaboración entre la administración local, la Diputación Foral de Bizkaia y la Agencia Vasca del Agua (URA).

Estas tres instituciones comenzarán a desarrollar un proyecto que mejorará la seguridad vial en la BI-3302 que une ambas localidades y además se aprovecharán estos trabajos para mejorar el colector. En total serán 3,7 kilómetros, donde se actuará en los drenajes y el firme de la carretera, además de construir una nueva acera. Una inversión que supondrá más de un millón de euros, 960.545 destinados a las obras del vial y 92.124 euros a la mejora del colector. En cuanto al plazo de ejecución, está previsto que los trabajos comiencen a finales de abril o principios de mayo y finalizarán para comienzos del año que viene. "Es importante esta firma de colaboración, ya que significa optimizar los



Ernesto Martínez de Cabredo, el alcalde de Mallabia, Igor Agirre, y el diputado Imanol Pradales rubrican el acuerdo. Foto: Alain Salterain

recursos de tres administraciones para mejorar la calidad de vida de los mallabitarras", señaló ayer el alcalde de la localidad, Igor Agirre.

"Es una actuación de seguridad vial. Se trata de una de las actuaciones previstas por la Diputación, siendo esta obras muy importantes", explicó el diputado de Desarrollo Económico y Territorial, Imanol Pradales.

Desde URA, Ernesto Martínez de Cabredo, director general, apuntó que "trabajar conjuntamente genera menos molestias para los vecinos y además ahorramos costes".

En cuanto al proyecto añadió que "URA está preocupado por el río Ego, no porque sea una situación alarmante, sino porque es un tema pendiente". Se empezará a actuar en Mallabia, con una actuación en el polígono Urtia y después seguirá con esta red que irá por debajo de la nueva acera. Para finalizar se conectará el saneamiento del municipio de Mallabia con esta nueva tubería. "Empezaremos aquí y luego continuaremos con Ermua para mejorar la calidad del agua que desemboca en el río Ego", concluyó. ●

Por la Paz,
por el derecho a la vida,
por la no violencia,
por las víctimas,
por la justicia,
por el derecho de asilo,
por la diversidad,
por la igualdad...

gracias
a los derechos humanos
70 aniversario de la declaración universal

La tómbola solidaria de Ermua recaudó 8.000 euros

Este dinero se entregó a los ermuarras que trabajan en proyectos solidarios por el mundo y a Cáritas para ayudar a familias de la villa

:: AINHOA LASUÉN

ERMUA. Las responsables de la tómbola solidaria entregaron esta semana los 8.000 euros de recaudación de este año a los familiares de los y las ermuarras que trabajan en diferentes proyectos solidarios por todo el mundo.

Los ahorros de las anteriores campañas han permitido que todo el dinero recaudado fuera íntegramente a los proyectos solidarios apoyados por esta iniciativa. Hay que tener en cuenta que en anteriores ediciones se ha tenido que reservar parte de la recaudación para conseguir el material que permite elaborar los regalos que se reparten en su tómbola junto con los mínimos gastos que genera la actividad.

El pasado martes se entregaron los cheques a los familiares de las personas que gestionan los proyectos, para que se inviertan en las iniciativas de ayuda humanitaria y en el apoyo a Cáritas de Ermua, para ayudar a las familias que más lo necesitan en este momento en el municipio.

En esta ocasión la ayuda se ha repartido entre 4 proyectos gestionados por los ermuarras German Saenz de Zaitegi (Perú), Hortensia Perosanz (Senegal), Niko Urreta (Chile) y Mireia Suárez (Colombia). Todos estos proyectos sirven para potenciar acciones educativas y sociosanitarias en las que trabajan los ermuarras.

Para ello, esta docena de voluntarias, grupo en el que este año ha habido una renovación, ha mante-

nido abierto su local del 12 de diciembre al 4 de enero, entregando boletos, a un euro, para repartir miles de regalos entre las personas agraciadas. Además entre los boletos que no obtenían regalos se ha sorteado un vestido de baserritara, que este año ha recaído en Olatz Espeso.

Además de estas voluntarias que regentan la tómbola durante estos días, las promotoras de la actividad cuentan con la ayuda de varias mujeres que colaboran con este fin humanitario elaborando artículos hechos a manos desde sus casas.

Agradecimiento

El éxito de su actividad depende de muchas personas, por eso las organizadoras ven necesario agradecer

a todas las participantes y colaboradoras su ayuda. «Tenemos que agradecer a la propietaria del local donde instalamos la tómbola que nos lo ceda, porque se trata de un local céntrico y en muy buen estado que facilita mucho nuestra labor. También agradecemos a la propietaria de Marigorringo, donde nos reunimos todos los martes (de 17.00 a 20.00 horas) para elaborar los regalos, que nos deje utilizar su local. Las mujeres voluntarias que hacen todos los regalos son importantísimas y el comercio y las personas particulares que donan los regalos también son muy importantes, y desde luego es imprescindible la colaboración de todas las personas que han invertido su euro en la tómbola», concluyen.



Acto de entrega de la recaudación. :: A. L.



El acto de la firma del convenio se formalizó ayer. :: A. L.

Diputación, Ayuntamiento y Ura colaboran para varias actuaciones en Mallabia

:: A. LASUÉN

ERMUA. La Diputación foral de Bizkaia, el Ayuntamiento de Mallabia y la Agencia Vasca del Agua, Ura, formalizaron ayer un acuerdo para la ejecución de los trabajos de mejora de la carretera BI-3302 y del saneamiento integral de la zona. Se trata de la vía que comunica Mallabia y Ermua.

Esta actuación incluye la construcción de una acera para peatones, la mejora de la carretera para vehículos y un nuevo tramo del colector de saneamiento para recoger las aguas residuales del municipio. Se contempla la mejora del firme y drenaje, la adecuación de peraltes y construcción de la acera. Ura aprovechará para instalar un nuevo tramo del colector de saneamiento de Mallabia.

Ura aborda así la segunda fase de las obras necesarias para derivar las aguas residuales de Mallabia hasta Elgoibar (estación depuradora de Apraitz), mediante los colectores del Bajo Deba. El plazo de ejecución previsto es de un año. Con tará con una inversión de Ura de 92.124 euros.

El presupuesto de licitación de la actuación completa será de algo más de un millón de euros. La Diputación financiará la parte de las obras que corresponden a la carre-

tera, que asciende a 960.545 euros.

Se mejorarán 3,7 kilómetros que transcurren entre el casco urbano de Mallabia y el polígono industrial de Urtia, por el que diariamente caminan numerosos mallabitaras y ermuarras. Se prevé que las obras de la carretera y acera comiencen a finales de abril y se desarrollen durante 7 meses.

El diputado de desarrollo Económico y Territorial de la Diputación de Bizkaia, Imanol Pradales, y el alcalde de Mallabia, Igor Aguirre, durante la firma del convenio destacaron la importancia de la unión de instituciones «para resolver los problemas de Mallabia» y recalcaron el objetivo de la actuación de seguridad vial «que servirá para que los peatones transiten con seguridad».

El director General de Ura, Ernesto Martínez, afirmó que la colaboración institucional «optimiza costes y minimiza molestias» y «soluciona la situación del río Ego que está pendiente de resolución». Advirtió que la actuación, tras concluir en Mallabia, continuará en Ermua «para que las aguas residuales de ambos municipios deriven en los colectores del Bajo Deba y se logren mejoras significativas en el estado ecológico del río Ego».

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR	
COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Thi Mai. Rumbo a Vietnam	17.00-19.45.22.30
El extranjero	17.00-19.45.22.30
La panda de la selva	17.00
Entre ellas	19.45-22.30

ERMUA	
ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n	
Alanis	19.30
Star Wars (3D)	22.00

COMUNICACIONES	
AUTOBUSES	
EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.	
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.	
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.	
*Llegada a Ermua	

EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	

BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	

EIBAR-VITORIA	
Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 18.15.	
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.	

VITORIA-EIBAR	
Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.	
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.	

EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 7.45	
PAMPLONA-EIBAR	

Laborables y festivos: 11.00:	
EIBAR-ARRATE	
Sábados y laborables: 14.00.	
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.	

ARRATE-EIBAR	
Sábados y laborables: 14.30.	
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.	

EIBAR-ELGETA	
Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30	
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.	

ELGETA-EIBAR	
Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50	
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.	

EIBAR-HOSPITAL MENDARO	
Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).	
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.	
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.	

HOSPITAL MENDARO-EIBAR	
Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.	
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.	

TRENES	
BILBAO-EIBAR	

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.	
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.	

EIBAR-BILBAO	
Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.	

ERMUA-BILBAO	
Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.	

SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.	

EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.	

FARMACIAS	
EIBAR	
De 9.00 a 22.00: Iraundegui (Calbetón, 19).	
ERMUA	
De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiurre, 29). De 22.00 a 24.00: Alberdi (Zubiurre, 9).	
EIBAR-ERMUA	
Noche. De 22.00 a 9.00: Lafuente (Sostoa Tarren, 20).	

DEBA



Amaikak Bat intentará ante el Pasajes seguir con la racha de victorias. :: FOTOS SALEGI

El regional de División de Honor comienza con la segunda vuelta en plena racha positiva

El regional femenino intentará sumar sus primeros puntos de la fase de copa ante las colistas

:: ANDER SALEGI

DEBA. El primer equipo del Amaikak Bat quiere ampliar su buena racha y con esa intención viajará (autobús 14.15) a Pasaia para dar comienzo a la segunda vuelta. El rival se encuentra en tercera posición a siete puntos de los debarra que son séptimos. En el primer partido del campeonato, en Errota Zar ambos equipos se repartieron los puntos. Esta vez el conjunto debarra llega con el aliciente de cuatro victorias consecutivas y en el mejor momento de la temporada.

El regional femenino comenzó la fase de copa perdiendo por la mínima ante el Aloña Mendi. Hoy se desplazará (autobús 16.00) a Lazkao para enfrentarse al Goierri Gorri B, rival que ocupa la última posición de la clasificación después de haber sido goleadas por el Urola. Las debarra aspiran a mucho en la copa, por lo que habrá que estar atentos a los siguientes resultados.

El juvenil regresa a Errota Zar después de jugar dos partidos lejos de casa. El último partido que jugaron en Errota lo ganaron con facilidad y eso fue antes del parón navideño. Hoy se enfrentarán al Lazkao, colistas del grupo, nueve puntos por debajo de los debarra. A priori los chicos de Hidalgo y Badiola no tendrán muchas dificultades para sumar puntos en este partido.



Una jugadora del club lucha por el balón ante el Aloña Mendi.

El cadete masculino se desplazará (autobús 10.15) a Beasain para enfrentarse al equipo local, rival con catorce puntos más que ellos. Pero los debarra cuentan con el buen momento que viven después de haber conseguido la semana pasada una nueva victoria que les ha hecho abandonar el último puesto de la clasificación. Las chicas del cadete jugarán en Errota Zar ante el Goierri Gorri. Partido correspondiente a su liga (zona baja de la tabla) ya que el rival cuenta con solo ocho puntos más que las debarra.

El primera infantil continúa líder a pesar de que la semana pasada descansó. Hoy jugará en Errota Zar ante el penúltimo clasificado, el Zumaiako. Aprovechara que el Zestoa,

segundo clasificado descansa para ampliar la ventaja con ello.

El infantil txiki se desplazará (autobús 10.30) a San Sebastián para enfrentarse al Antiguoko, rival que lidera el grupo con ocho puntos más que los debarra. El infantil femenino jugará (autobús 09.30) en Zumarraga ante el Urola. No será un partido complicado para las debarra ya que sus rivales son penúltimas con dos puntos en su casillero, mientras que las debarra son sextas con quince puntos.

El alevín de rendimiento regresa a competición después de casi dos meses de parón. Se desplazará a Unbe superior para jugar contra el Urki, rival con los mismos puntos que los debarra.

ONDARROA

El Ayuntamiento redacta un nuevo Plan General de Ordenación Urbana

:: ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Ayuntamiento de Ondarroa redactará un nuevo Plan General de Ordenación Urbana que marcará el futuro urbanístico de Ondarroa. Desde la Corporación municipal se quiere dar salida a una serie de solares de la localidad, entre los cuales existe interés por parte de la iniciativa privada de hacer frente a nuevas viviendas. «Contamos con solares vacíos, cerca de Kamiñazpi, en los que existe interés por llevar a cabo nuevas casas, al tiempo que también existe un proyecto de rehabilitación de un antiguo edificio, pero tenemos que llevar a cabo la redacción de un nuevo Plan», apuntó la presidenta del área de Urbanismo, Eneritz Basurto.

A partir de aquí, se tratará de contar con un avance del Plan General que determinará mejor las futuras previsiones urbanísticas de la localidad. El anterior planeamiento de Ondarroa marcado por las Normas Subsidiarias data de 1994 y había dejado desfasado diferentes ámbitos de la localidad, con lo que se hacía preciso poner en marcha una nueva documentación urbanística acorde con los nuevos tiempos. La última modificación urbanística que llevó a cabo Ondarroa fue en el 2010 y tenía relación con la posibilidad de instalación de nuevos aparcamientos, así como viviendas. El caso es

que las últimas urbanizaciones que se han llevado a cabo están ubicadas al otro lado de la ría Artibai, con las nuevas edificaciones que se llevaron frente a la Residencia de ancianos y la nueva unidad residencial frente a Txori Erreka.

En el pasado urbanístico ondarrés generó mucha controversia la construcción de 500 viviendas, en Aieri, pero el Tribunal Superior de Justicia del País Vasco desestimó este proyecto. El TSJPV decretó la suspensión definitiva del plan especial de la zona.

El fallo apuntaba que la calificación correcta de los terrenos debe ser de suelo no urbanizable en lugar de urbano, como aprobó el Consistorio en las Normas Subsidiarias de 1993. Además, recalca que tiene que estar sujeto a un régimen específico de protección por tratarse de un LIC (Lugar de Interés Comunitario).

«Los perjuicios que se causan son evidentes y derivan del impacto de la construcción de 480 viviendas y de su urbanización, que, de llevarse a cabo, generaría daños irreparables en un espacio de interés ecológico», recogía el auto. El plan especial de Aieri destinaba a viviendas de protección el 88% de los pisos proyectados -14.770 metros cuadrados. Ahora, este Plan General podrá determinar cual es el futuro para esta zona, al igual que otras de interés.

ERMUA

Aula de encuentro entre padres y madres

:: K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. El Ayuntamiento de Ermua pone en marcha una nueva edición del 'Aula de Encuentro para padres y madres'. Con esta iniciativa se pretende aportar herramientas a las familias ermutarras que les ayuden a 'llevar mejor' la educación sus hijos.

Las jornadas están divididas en cuatro bloques, para hijos entre 0 y 3 años, educación infantil, educación primaria y educación secundaria. Cada bloque cuenta con sus propias sesiones. El programa para este curso contará con un total de 12 charlas, 3 por cada bloque.

El programa cuenta con un servicio de ludoteca, aunque se debe solicitar por anticipado, junto con la actividad.

Se requerirá un mínimo de 10 participantes para cada grupo. Para más información se puede llamar al teléfono 943179161. Se puede inscribir a las tres charlas organizadas por grupo o solo a las que interesen. El programa lo organiza el Ayuntamiento de Ermua y cuenta con la colaboración de la Dirección de Derechos Humanos del Gobierno Vasco y con la de AMPAS, centros educativos y el centro de salud del municipio.

